

## Jahresbericht des Präsidenten 2015

Liebe Schützenkameraden

Seit dem Jahreswechsel liegen bereits wieder ein paar Wochen zurück. Trotzdem möchte ich es nicht unterlassen, euch für das Jahr 2016 alles Liebe und Gute zu wünschen. Ich hoffe, dass euch der Armbrustschiesssport den gewünschten und nötigen Ausgleich zum Berufs- und Familienleben bringt. Wenn dem so ist, dann steht einer erfolgreichen Saison sicher nichts entgegen. Bevor wir diese aber in Angriff nehmen, möchte ich nochmals auf die vergangene Saison zurückblicken.

## Sportliche Erfolge

Folgende Sportlerinnen und Sportler aus unserem Verband konnten sportliche Erfolge feiern:

Jonas Hansen, ASG Brestenegg-Ettiswil Goldmedaille EM 30m gesamt

Goldmedaille EM 30m Team Bronzemedaille EM 30m kniend Silbermedaille SM 10m stehend Silbermedaille SM 30m stehend

Monika Hurschler, ASG Steinhausen Goldmedaille EM 30m Team U23

> Bronzemedaille EM 10m Team U23 Women Bronzemedaille SM 10m stehend Junioren Goldmedaille SM 30m gesamt Junioren Goldmedaille SM 30m kniend Junioren Goldmedaille SM 30m stehend Junioren

Goldmedaille SM 30m gesamt Christof Arnold, ASG Zug Bronzemedaille SM 30m kniend

Stefan Loretz, ASV Gurtnellen Goldmedaille SM 10m stehend

Goldmedaille SM Ehrenveteranen

Leo Hüsser, ASV Baar

Horst Barandun, ASG Zug Silbermedaille SM Veteranen

Stefan Frei, ASV Wohlen Silbermedaille SM Senioren

Mannschaftsmeisterschaft Goldmedaille ASG Zug

Bronzemedaille ASG Zug Eidg. Gruppenmeisterschaft

Bronzemedaille ASV Ägerital Gemischte Mannschaftsmeisterschaft

Nebst unserem Aushängeschild Jonas Hansen bei der Elite darf vor allem unsere Juniorin Monika Hurschler auf eine tolle Saison zurückblicken, die sie en den Weltmeisterschaften in Ulan Ude (Russland) mit einer Goldmedaille gekrönt hat. Zuvor hat sie an den Schweizer Meisterschaften sämtliche Titel für sich beansprucht. Wann hat es das schon gegeben! Wir dürfen gespannt sein, wie sich Monika bei der Elite einführen wird, bei der sie ab der neuen Saison mitschiessen darf (muss). Ganz herzliche Gratulation allen Schützinnen und Schützen zu diesen schönen Erfolgen.

# Schiessanlässe

In unserem Verbandsgebiet haben mit dem Bluestschiessen in Steinhausen, dem Jubiläumsschiesen in Gurtnellen, dem Freiämterschiessen in Wohlen und dem Martinischiessen in Oberkirch vier 30m-Schützenfesten stattgefunden sowie das 10m-Schiessen in Aarau. 2016 steht nun wieder ein Eidgenössisches auf dem Programm und zwar im Albisgüetli in Zürich vom 7. bis 17. Juli. Hier möchte sich der ZSAV an den Verbändewettkämpfen wie am letzten Eidgenössischen in Aegerital von seiner besten Seite zeigen. Ich bitte deshalb alle unsere Spitzenschützen in den verschiedenen Kategorien die Ausscheidungen mitzuschiessen. Auf das Eidgenössische hin kann man sich in unserem Verbandsgebiet am Bluestschiessen in Steinhausen, am Zugerseeschiessen in Zug, am Fricktalschiessen in Frick und am Jubiläumsschiessen in Dallenwil optimal vorbereiten. Nach dem Eidgenössischen finden auch noch das Räbeschiessen in Baar und das Martinischiessen in Oberkirch statt. Ich gehe davon aus, dass es für alle Armbrustschützen Ehrensache ist, am Eidgenössischen teilzunehmen!

#### Vorstand

Auch 2015 konnten die Verbandsgeschäfte an drei Sitzungen erledigt werden. Dazu kamen noch die Delegiertenversammlung und die Schiesskonferenz. Daneben erfüllen die Vorstandsmitglieder mit grosser Selbstständigkeit die Aufgaben in ihren Ressorts. Dafür danke ich ihnen ganz herzlich. Das Ressort "Medienarbeit" blieb leider ein weiteres Jahr vakant. Spätestens auf die Delegiertenversammlung 2018 hin wird es Rücktritte aus dem Vorstand geben. Ich bitte die Sektionspräsidenten, sich bereits jetzt nach geeigneten neuen Vorstandsmitgliedern vor allem für die schiesstechnischen Ressorts umzuschauen. Besten Dank!

# Sport-Toto/SWISSLOS

Auch 2015 konnte der ZSAV wiederum vom Sport-Toto bzw. von SWISSLOS verschiedener Kantone profitieren. Insgesamt erhielten wir CHF 6'900.— von den Kantonen Zug, Luzern, Aargau, Schwyz und Nidwalden. Weiterhin keine Unterstützung erhalten wir von den Kantonen Uri, Baselstadt und Solothurn. Den zahlenden Kantonen danke ich für den finanziellen Zustupf ganz herzlich.

## **Nachwuchs**

Grosse Sorgen bereitet mir die Entwicklung im Nachwuchsbereich. Leider hat die Teilnehmerzahl am Nachwuchskurs in den letzten vier Jahren drastisch abgenommen. An den verschiedenen Finals konnten teilweise nicht einmal mehr die Finalplätze vollständig besetzt werden. Als Symptombekämpfung bei der Nachwuchsgruppenmeisterschaft hat der Schützenrat beschlossen, dass nur noch drei Jugendliche eine Gruppe bilden (bisher fünf). Um den Nachwuchs nachhaltig zu sichern, braucht es aber andere Massnahmen. Es ist schade, dass unsere jungen Spitzensportlerinnen und -sportler wie beispielsweise Monika Hurschler und Jonas Hansen nicht mehr Jugendliche für das Armbrustschiessen begeistern können. Ich lade alle Sektionen ein, sich Gedanken über eine Verbesserung im Nachwuchsbereich und damit über die Zukunft des Armbrustschiesssportes generell zu machen.

# Auflösung Rheinischer Verband

Der Rheinische Verband wird an der Delegiertenversammlung im Frühling 2016 seine Auflösung auf Ende 2016 beschliessen. Ab 2017 werden sich die meisten Sektionen aus dem bisherigen Rheinischen Verband dem Zürcher Kantonalen Armbrustschützenverband anschliessen. Die Sektion AS Neuhausen hat ein Beitrittsgesuch an unseren Verband gerichtet, über das wir an der Delegiertenversammlung vom 5. März 2016 zu entscheiden haben. Ich persönlich würde mich über eine Aufnahme von Neuhausen und die damit verbundene Erweiterung unseres Verbandsgebietes nach Osten sehr freuen. Ich hoffe, dass sich an der Delegiertenversammlung alle solidarisch zeigen und Neuhausen in unseren Verband aufnehmen werden. Nachdem der ZSAV bereits Sektionen in sieben Kantonen hat, wäre ein achter Kanton sicher eine Bereicherung.

#### Dank

Zum Schluss danke ich meiner Vorstandskollegin und meinen -kollegen für ihre grosse Arbeit und Unterstützung während des vergangenen Jahres ganz herzlich. Ich danke aber auch allen anderen, die sich für den ZSAV und das Armbrustschiessen in irgendeiner Form engagieren. Ich wünsche allen für das Jahr 2016 viel Erfolg, Gesundheit und Wohlergehen in der Familie und im Beruf. Bis bald an einem Schützenfest oder an einer Versammlung!

Hünenberg, 10. Januar 2016

Zentral-Schweizer Armbrustschützen-Verband

Guido Wetli, Präsident